
2025年2月25日 星期二

主编 赵小洪 视觉 胡颖 但雯婷 校审 罗文宇 王志洪0202

习近平同俄罗斯总统普京通电话

今要闻

2月24日下午，国家主席习近平应约
同俄罗斯总统普京通电话。

习近平指出，中国春节前夕我同总统
先生视频会晤，对全年中俄关系发展作出
规划引领，就一系列重大国际和地区问题
加强协调。两国各部门正按照我们达成
的共识，稳步推进各领域合作，包括开展
纪念中国人民抗日战争胜利80周年和世
界反法西斯战争胜利80周年活动。历史
和现实昭示我们，中俄是搬不走的好邻

居，是患难与共、相互支持、共同发展的真
朋友。中俄关系具有强大内生动力和独
特战略价值，不针对第三方，也不受任何
第三方影响。中俄两国的发展战略和外
交政策是管长远的。任凭国际风云变幻，
中俄关系都将从容前行，为各自发展振兴
助力，为国际关系注入稳定性和正能量。

普京表示，俄方高度重视对华关系，
期待同中方在新的一年保持高层交往，深
化务实合作，共同纪念世界反法西斯战争

胜利80周年和中国人民抗战胜利80周
年。发展对华关系是俄方着眼长远作出
的战略选择，绝非权宜之计，不受一时一
事影响，不受外部因素干扰。当前形势
下，俄中保持密切沟通符合两国新时代全
面战略协作伙伴关系精神，也将释放俄中
在国际事务中发挥稳定作用的积极信号。

普京介绍了俄美接触最新情况和俄
方在乌克兰危机问题上的原则立场，表示
俄方致力于消除俄乌冲突根源，达成可持

续和长久的和平方案。
习近平强调，乌克兰危机全面升级之

初，我就提出解决危机的“四个应该”等基
本主张。去年9月，中国同巴西一道，会
同部分全球南方国家成立乌克兰危机“和
平之友”小组，为推动危机政治解决营造
氛围、积累条件。中方乐见俄罗斯及有关
各方为化解危机作出积极努力。

双方同意继续通过各种方式保持沟
通协调。 据新华社

民营经济促进法草案二审稿24日提
请十四届全国人大常委会第十四次会议
审议，草案二审稿增加规定，任何单位不
得违反法律、法规向民营经济组织收取费
用，不得实施没有法律、法规依据的罚款，
不得向民营经济组织摊派财物。这样规
定进一步突出了法治的保障作用。

2024年12月，十四届全国人大常委
会第十三次会议对民营经济促进法草案
进行了初次审议。随后，法律草案广泛征
求社会意见。从常委会审议和征求意见
情况看，各方面对制定民营经济促进法高

度认同，对草案充分肯定，普遍认为：草案
贯彻落实习近平总书记重要指示批示精
神和党中央决策部署，将党的十八大以来
党中央关于促进民营经济健康发展的重
大方针、政策和举措上升为法律规范，对
于全社会稳定预期、振奋信心、凝聚力量，
激发民营经济发展动能，推动高质量发
展，发挥民营经济在强国建设、民族复兴
中的重要作用，具有重大而深远的意义，
建议进一步修改完善后尽快审议出台。

有的常委会组成人员和地方、企业、
社会公众提出，法治是最好的营商环境，

建议进一步突出法治的保障作用，充实完
善相关内容。对此草案二审稿中增加规
定：一是，根据立法法的规定，与经营主体
生产经营活动密切相关的法律、法规、规
章和其他规范性文件，属于审判、检察工
作中具体应用法律的解释，不溯及既往，
但为了更好地保护公民、法人和其他组织
的权利和利益而作的特别规定除外；二
是，针对同一检查对象的多个检查事项，
应当尽可能合并或者纳入跨部门联合检
查范围；三是，任何单位不得违反法律、法
规向民营经济组织收取费用，不得实施没

有法律、法规依据的罚款，不得向民营经
济组织摊派财物。

此外，草案二审稿还增加规定，国
务院和县级以上地方人民政府定期向
本级人民代表大会常务委员会报告促
进民营经济发展情况。有关行业协会
商会依照法律、法规和章程，发挥协调
和自律作用，及时反映行业诉求，为民
营经济组织及其经营者提供信息咨询、
宣传培训、市场拓展、权益保护、纠纷处
理等方面的服务。

据新华社

民营经济促进法草案二审稿：

拟增加规定不得实施没有法律法规依据的罚款

加快打造民营经济发展高地

重庆万凯：连续三年产值破百亿元

立春之后，一场细雨让涪陵南沱镇治
坪村、石佛村等地春笋萌动，当地通过引
入市林业重点龙头企业——重庆三峡笋
业公司，为村民增收找到新路子。

21年前，为保护三峡库区生态环境，
各级各部门投入大量资金，在长江两岸栽
植10万余亩笋用竹，2014年已繁育成
林，生态作用明显，但经济效益不佳。后
来，三峡笋业公司以资金入股415万元，
股权占比 58.62%；当地竹笋种植户以
1200亩林地经营权折价入股273万元，
股权占比38.56%；南沱镇治坪村村民委

员会以资源（三湾大塘）入股10万元，股
权占比1.41%；外聘技术人员以技术入股
10万元，股权占比1.41%，共同合作成立
竹泰笋业股份合作社，让资源变资产、资
金变股金、林农变股东。

随着三峡笋业“产供销”产业链条的
形成，笋竹亩均产值较之前提高24倍，开
发笋竹加工品种26个，实现销售笋竹产
品 5000 吨，产值 6000 余万元，利润近
300万元。

新重庆-重庆晨报记者 陈军
受访者供图

提到保安，一般的市民可能最先想
到的是小区的保安人员。在全国人大
代表、重庆安保集团有限责任公司项
目部副经理黄大勇看来，保安行业与
市民生活密切相关，除了从事小区秩
序维护，更多的保安人员则协助警方
维护城市的安全运行，如人来人往的
轨道站、押钞、大型演唱会、车站码头、
景区等，他们同样是平安中国建设的
重要辅助力量。

为此，在过去两年中，他在全国两会
上陆续提出了《关于加快推进保安行业
正规化专业化职业化发展建议》《关于支
持保安行业健康可持续发展的建议》，今
年，他的建议仍将聚焦保安行业，拟建议

行业主管部门围绕《保安服务管理条
例》，进一步补充完善配套的办法举措，
建立健全从业单位信用等级评价和行业
黑名单机制，进一步规范保安服务市场，
提高服务质量。

黄大勇说，“今年，我将继续关注保
安行业方面的发展，希望全国保安从业
单位加强自律，主动接受政府及相关部
门的监管和广大人民群众的监督，严格
遵守《保安服务管理条例》等法律法规，
依法诚信经营、规范运营，坚决抵制不
正当竞争行为，主动维护好市场秩序，
保障客户单位和保安人员的合法权
益。”

新重庆-重庆晨报记者 陈军

2025全国两会
新时代 新征程 新重庆

全国人大代表黄大勇：连续三年聚焦保安行业
2025年全国两会前夕，全国政协委

员，重庆静昇律师事务所创始合伙人、主
任彭静依然十分忙碌。和往年一样，她投
身于调研、完善提案等多项工作中。民营
企业发展、“一老一小”问题以及妇女权益
保障、国家重大战略的部署……她的提案
总是围绕这些话题，从不同层面提出具有
前瞻性、可操作性的建议。

彭静连续担任了多届全国政协委员，今
年，她将继续关注民营企业，希望完善民营
企业信用修复机制，建立企业信用修复“快
速通道”。在实际工作中，她遇到一些民企
因非恶意情况导致失信，被列入企业异常经
营名录。由于信用修复周期长，又导致企业
无法正常经营，这让企业家很沮丧。

“有些企业是因为给员工发工资后没
有及时缴税，有些企业是被牵连被迫违
约。失信后，企业的招投标和银行贷款受
到限制，这就会形成失信——无法修复
——继续失信的恶性循环。”

彭静提出，要优化信用修复机制的流
程，探索“信用修复一件事”集成服务。她建
议通过立法来统一标准，用技术来优化流
程，建立信用修复的“快速通道”，以便让部
分非恶意的失信企业能够迅速恢复信用。

“信用对于全社会而言都至关重要。
目前，社会各界对信用法出台的呼声日益
高涨。我也希望，能将民营企业信用修复
机制纳入其中。”彭静说。新重庆-上游新
闻记者 陈竹 任君 实习生 秦伊宸

全国政协委员彭静：建立企业信用修复“快速通道”

新材料是我市三大万亿产业布局之
一，位于涪陵的重庆万凯新材料科技有限
公司（简称“重庆万凯”）是一家专业从事
食品级PET瓶级切片研发、生产和经营
的大型现代化企业，2023年公司成功达
成产能157万吨，打造了全球领先的产能
生产基地；企业产值连续三年破百亿元，
未来通过四期、五期建设，将在涪陵形成
新的产业集群。

重庆万凯自2018年落户涪陵临港经
济区以来，始终秉持“科技创新，绿色发
展”的理念，致力于食品级PET高分子材
料的研发与生产，目前已形成180万吨的
产能规模。在技术创新方面，该公司引进
和运用新工艺、新装备，先后完成酯化发
电、氮气净化系统改造、热媒系统、水系统
优化等多项技术创新项目，累计技术创新
300多项，取得授权专利48项，先后成功
创建了国家级“绿色工厂”和市级“PET高
分子材料创新示范智能工厂”。

为了夯实人才根基，该企业2024年
人才引入投入预算上提高至500万元，员
工本科及以上学历占比从13%提升至
24%，推动了人才结构从生产型转型为科
创型。此外，通过有序推进5G智能工厂
等数字化项目建设，为决策提供依据。

“我们构建3D数字孪生模型，提升
生产灵活性；利用RPA代替人工完成事

务性操作，实现数据共享，提高能效，激
活组织，全面提升智能制造管理水平。”
企业相关负责人表示，重庆万凯将在科
技助力下，激发PET产品在建材、汽车
工业、齿轮制造业中的应用可能性。同
时，在催化剂研发上取得更大突破，提
高合成速率，降低生产用能，并通过大
数据分析和人工智能技术，优化生产工
艺参数，提高产品质量稳定性和生产效
率。

新重庆-重庆晨报记者 陈军
受访者供图

引进龙头企业 绿水青山变金山银山

江边竹林厂区内景


